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Abstract (en)
The invention relates to a process for grinding concave surfaces on castings, especially on blades of Pelton turbines, the surfaces being machined
with a rotating grinding tool in accordance with the difference between the actual over-measurements and a setpoint over-measurement table. The
invention also relates to a device for carrying out the process. In order to achieve machining of concave surfaces of castings by automated grinding,
the surface is to be ground using a grinding wheel guided by a robot arm under multi-axis processor control, the grinding wheel being guided in such
a way that an angle which increases as the radius of curvature of the surface area decreases is maintained between the plane of rotation of the
grinding wheel and the surface area to be machined.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zum Schleifen von konkaven Flächen an Gußstücken, insbesondere an Schaufeln (2) von Peltonturbinen,
wobei die Flächen (4) nach Maßgabe der Differenz zwischen Ist-Aufmaßen und einer Soll-Aufmaßtabelle mit einem rotierenden Schleifwerkzeug
(8) bearbeitet werden. Die Erfindung betrifft auch eine Vorrichtung zur Durchführung des Verfahrens. Um eine Bearbeitung konkaver Flächen
von Gußstücken durch automatisiertes Schleifen zu erreichen, soll die Fläche mit einer von einem mehrachsig prozessorgesteuerten Roboterarm
geführten Schleifscheibe (7) geschliffen werden, wobei die Schleifscheibe so geführt wird, daß zwischen der Rotationsebene der Schleifscheibe und
dem zu bearbeitenden Flächenbereich ein Winkel (a) eingehalten wird, der mit abnehmendem Krümmungsradius des Flächenbereichs zunimmt.
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